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小德：希望
温网卫冕

新华社消息 6月20
日，塞尔维亚知名网球选
手德约科维奇在贝尔格莱
德一座球场进行公开训
练，为即将揭幕的2019年
温布尔登网球公开赛做准
备。他在接受采访时说，自
己会朝着卫冕温网冠军的
方向去努力。

小德在接受采访时
说，由于温网开始前没有
正式比赛，他将在英国伦
敦附近参加几场表演赛。
当被问及是否有信心在温
布尔登卫冕时，小德说，他
总是朝着最高目标努力。

“我目前是世界排名第一，
并且还有着守卫去年温网
冠军头衔的职责。”他说，

“我当然希望可以一路打
到最后，不过我的
期望是一回事，而
实际情况可能是另
一回事。”2018年温
网男单决赛中，小
德击败南非选手安
德森获得冠军。

谈及谁最有可能捧起
温网奖杯时，小德说，除了
他以外，纳达尔和费德勒夺
冠的可能性最大。另外还有
一些选手也有可能，例如瑞
士球手瓦林卡、加拿大选手
劳尼奇、美国选手艾斯纳，
以及去年温网男单亚军安
德森。 （石中玉）

《北京晚报》消息 6月
20日上午，在美洲杯B组第
二轮的比赛中，阿根廷和巴
拉圭1∶1握手言和，其中梅
西打进关键点球。这宝贵的
一分也使得阿根廷避免了
提前出局的尴尬。

在小组赛首轮时，巴
拉圭2∶2战平卡塔尔；阿
根廷则0∶2负于哥伦比
亚。显然，梅西率领的阿根
廷队，已到了不容再输的

地步了。本场比赛的出战
阵容中，阿圭罗与迪马利
亚皆因首战状态不佳坐到
了替补席上。球队的阵型
也从433变为442。

不过阿根廷还是先丢
球了。第38分钟，巴拉圭左
路快速反击，桑切斯禁区内
接到传球后劲射破门，比分
变成了1∶0。落后的阿根廷
奋起反击，下半场第54分
钟，巴拉圭禁区内手球犯

规，梅西主罚点球命中，帮
助球队战平对手，拿到了本
届美洲杯的第一分。

在同组的另一场比赛
中，哥伦比亚1∶0战胜卡塔
尔，两战全胜提前晋级，巴
拉圭积2分排名小组第二，
卡塔尔和阿根廷同积1分。
最后一轮比赛，哥伦比亚对
阵巴拉圭，阿根廷则将与卡
塔尔较量。 （李 立）
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劲爆体坛

率领中国女足晋级本
届世界杯16强后，主教练
贾秀全19日在备战间隙接
受新华社独家专访时，总
结了3场小组赛、分享了对
王霜的鞭策和希望、回忆
了他执教生涯仅有的3次
落泪、介绍了王珊珊的伤
情以及淘汰赛的备战。

3场球都有闪光点

“防反”非传统概念

中国队此次在B组中，
0∶1负德国、1∶0胜南非、
0∶0平西班牙，成为6个组
里4个成绩最好第三名之
一，顺利出线。

回顾比赛，贾秀
全认为，从3场比赛来
看，球员们每场都有
闪光点。其中，姑娘们
对阵南非时因为必须
要拿3分压力最大，而

对西班牙时锻炼最大。
“到世界杯这个舞台，

自身和外界压力，可能会导
致技战术发挥缩水，对球员
而言比较难，能够顶住这种
压力，从总体来讲，她们值
得表扬。毕竟4年一个周期，
世界女足潮流打法的变化
和进步非常快。”他说。

谈到与德国的技战术
表现，贾秀全说，其实和传
统意义上的防守反击并不
一样。“在什么区域去防
守，在什么地方去压迫，怎
么压迫出来这些好的机
会，其实我们有自己的体
系，这种体系在比赛中发
挥得还是相当不错。”

执教生涯第三次落泪

对西班牙，贾秀全认
为，对球员的锻炼超过前
两场。“虽然我们被动，这
场比赛对球员的锻炼价值
和信心的提高，我觉得又
上了一个台阶。”

在终场哨响后，令人难
忘的是，这位56岁的铁帅为
姑娘们的拼搏精神所感动，
罕见落泪。他也在这次专访
中分享了内心的感受。

“90分钟让人压着去
打，球员们顶住了压力，不
容易，女足需要这种精神
支撑。我带队的风格精神
第一，技战术第二……精
神没有了，魂就没了，比赛
也会丢了。”

“落泪我有过3次，一
次是我在陕西国力，冲上
去（甲级）；另一次是带河
南队保级。再一次就是这

次。几十年的教练，3次吧，
每次都有一段经历。”

严厉是为了减压 王

霜还能更好

谈到队中唯一效力于
欧洲联赛的王霜，贾秀全
说，由于外界对她期望很
高，这名24岁的前场多面
手，背负太大压力。作为教
练，除了在战术上最大程
度给她发挥空间，也在心
理上帮她减压。

“我们对王霜，包括她
从‘大巴黎’回来，都对她
进行系列的跟踪去补练。
关于打法，从首发看好像
王霜站在右前卫，但她可
以有自己的特点，左边、右
边、前腰，可以任意去发挥
自己的特长，回不来的位
置，由队友来补。”贾秀全
说。这样最大程度解放王

霜也是希望她能发挥出
“中前场串联”作用。

此外，为了给王霜减
压，贾秀全说，也说过一些
严厉的话，为了让她卸下
包袱。“其实一切都是在给
她减压，我不希望她这个
年龄段背负太多压力。我
觉得她可以发挥更好。”

王珊珊在康复

在上一场比赛，主力射
手王珊珊受伤离场。据介绍，
这名29岁老将的右脚被踹
了个口子，赛后治疗缝了一
针，正在康复中。谈到这名
已代表国家队出场134次的
前锋，贾秀全表示，她不仅
是进攻的一个支点，而且意
志品质也在全队起到榜样
作用，希望她能尽快好起来。

根据赛程，作为B组第
三出线的中国队，将在16

强面对C组第一的意大利
或D组第一的英格兰。贾秀
全介绍，教练组一直在跟
踪这两个对手，并派出球
探在做分析。

“两个队特点不同，打
谁我们都要做好准备。”贾
秀全说，“还是那句话：对对
手加以了解和研究，尽量打
出我们的东西。只要球员在
攻防两端能够再打出来一
些自己的东西，相信一定会
有惊喜。”（据新华社报道）

梅西建功
阿根廷拿到美洲杯第一分

贾秀全：中国女足能走得更远

贾秀全

梅西（右）

在比赛中拼抢

郎平：未来会让主攻成为多面手
新华社消息

6月19日晚，2019
世界女排联赛宁
波北仑站第二比
赛日，中国女排
不出意外直落3
局轻取保加利
亚。赛后中国女
排主教练郎平表
扬了球队在拦网
上的表现，并表
示会把主攻手培
养成为多面手。

本场比赛，
保加利亚并没有
给中国女排造成多大威胁。不过在比赛中，保加利亚
顽强的防守还是给人留下了深刻的印象。赛后郎平也
透露，希望队员们能够向对手学习，在防守端努力做
得更好。“我们和保加利亚在世锦赛有过一场比赛，给
我印象很深，她们在防守端串联很好，所以这场比赛
我们也做了相应准备。”

从赛后的技术统计来看，中国女排所做的针
对性准备也收到了效果。在进攻、拦网、发球和利
用对手失误得分几项数据上，中国女排均占据明
显优势。在拦网方面，中国女排得到9分，而对手
只有3分，这也让郎平感到满意。

上一场对阵德国被雪藏的朱婷本场比赛重
回首发，而她也在比赛相持阶段多次上演一锤定

音的好戏，最后也拿到了全场最高的15分。郎平赛后
也坦言，朱婷的上场，也让球队在技战术选择方面有
了更多余地。

上一场比赛出任主攻手的张常宁本场比赛改打
接应，比赛结束后，她也表示自己在接应位置上还需
要找到场上节奏。对于张常宁重回接应位置，郎平也
解释说，并不是针对位置的特别训练，只是想让龚翔
宇能够得到休息。

对于张常宁的表现，郎平说：“她很久没练了，也
不是很熟悉，今后会多培养，让主攻手在两个位置上
都能够胜任。” （夏 亮）


